

# 歩いて楽しいみちづくり鎌ヶ谷

Aruite Tanoshii Michi dukuri

2010年12月10日  
Vol. 44

# ATM通信

【発行者】ATM鎌ヶ谷ワークショップ ATM通信編集班 【お問い合わせ受付担当】鎌ヶ谷市 都市建設部 都市整備課まちづくり室  
【電話】047-445-1141 【住所】鎌ヶ谷市新鎌ヶ谷2-6-1 【e-mail】atm-kamagaya@city.kamagaya.chiba.jp

ATM鎌ヶ谷

検索

※鎌ヶ谷市公式ウェブサイトにATM鎌ヶ谷のコーナーがあります。鎌ヶ谷の「」は大文字でね！

こんにちわ。ATM通信班です。今回も「歩いて楽しいみちづくり」をテーマに、様々な情報を届けします。

ATM鎌ヶ谷が考える「みち並み保存」の大方针は次の5つです。

**清潔なみち 美しいみち 安全なみち  
賑わうみち 理解ある市民**

「米沢の森を考える会」は、広大な米沢の森(82.4ha)の保全と、そこが地域住民の「癒しの森」となるように、平成16年度から整備を始めました。定期的な古道の整備や森林の手入れなどのほかに、一般市民や子供たちを対象とした体験教室なども行い、地域のコミュニケーションづくりに貢献しています。



整備された広場  
テーブル、椅子もメンバーの手作りです

今回の視察先は、ATM鎌ヶ谷とは異なった分野での活動ですが、まちの資源を守り活かそうと会を立ち上げた経緯や、地域のコミュニケーションを活発にしたいと願い活動している点など、参考となる要素が多く得ることができました。

また、当初市民のみで活動を開始し、その活動状況を見て行政が助成事業や作業のお手伝いなど、バックアップを始めたという連携の方法には衝撃を受けました。今までの事例や考え方では、行政や他の団体と共に、市民も協力して進めていくことが大切であると考えていましたが、市民が主体となり周囲の団体を刺激している姿はとても印象的でした。

10月27日(水)に、先進事例視察会を千葉県市原市にある「米沢の森」で開催いたしました。視察当日は、里山を守り、地域資源を活かしたコミュニケーションづくりに励んでいる「米沢の森を考える会」のメンバーの方にご案内いただきました。

## ■米沢の森を考える会について

### ■先進事例視察会

### ■視察のポイント



伐採した木を使って工作教室を開いたり、子供向けにゲームを催したりしています

今後は、各実行班が中心となり計画・実行をし、ATMワークショップに報告をする予定です。皆さんも是非ご参加ください。



この「new ATM通信」についても、現編集班のメンバーで、今後の活動計画について考えをまとめることとなりました。

ATM鎌ヶ谷では、今年度トライ&エラ一活動のアイディアや方法について中心に話し合いをしてきましたが、すでにそれらのアイディアを実行に移す時期であり、その中核となるメンバーを選出することが必要であるという意見が出ました。

まずATM鎌ヶ谷エリア内の「花のみち」と「なかよし通り」が整備に入ったことを受け、「植花活動」を初めに実行することとなりました。今回のワークショップでは中核のメンバーが決まり、そのメンバーを中心に、来年の2月に行われる次回ワークショップまでに、活動的具体策を作成し報告することとなりました。

この「new ATM通信」についても、現編集班のメンバーで、今後の活動計画について考えをまとめることとなりました。

### ■第47回ワークショップ

視察会で得た参考点や感想を基に、11月13日(土)に行われた第47回ワークショッピングでは、今後のATM鎌ヶ谷の活動について議論を行いました。



## ATM鎌ヶ谷エリア 現状の景観と今後の植花活動への参加のお願い

今まで、それらの一例を写真にてご案内いたします。  
是非参考にされ、活動に参加していただけますことを願つております。(T・I)



すでに西口周辺の沿道には、さまざまなアイディアで花が飾られています。とてもきれいで参考になる花壇などが多くあります。それらを見ながら楽しく育ててみてはいかがでしょうか。各家々の玄関エントランスから道路へのアプローチ、垣根やお店の前にはお花の好きな方が自主的に飾っています。

「どのような植花活動に

したらよいか」

ATM鎌ヶ谷の花のみち、なかよし通りの2本のみちもいよいよ整備されることとなりました。歩いて楽しいみちづくりのみち並み保存の一環として、植花活動を皆さん手で実現してはいかがでしょうか。ATMメンバーと一緒に地域の方々の参加をお待ちしております。



### 鎌ヶ谷西口駅前 いまむかし



集長)

寒気の厳しい鎌ヶ谷駅周辺の花事情はいかがでしょう。手間をかけていらっしゃる植栽のご苦労がしのばれます。しづく四季折々の花は、「歩いて楽しいみちづくり」の大切なメニューです。今年も師走になりました。良い新年でありますよう、祈念申し上げます。(編)

### ■編集後記

花を見かければ、心も楽しく癒されます。気候温暖な南房総では、「真冬、菜種の花ざかりよ」と白浜音頭に歌われるとか。初夏の花では水仙やストックもお馴染みです。

ワークショップは、どなたでも参加できます。ふるってご参加ください♪

● 第48回開催日  
平成23年2月19日(土)午後7時  
場所 道野辺中央コミュニティーセンター 多目的室

### 来年2月19日に開催!

#### ■次回の「まちづくり」 ご案内

この写真の頃は、駅の出入口が西口のみで、商店も多く人通りも賑やかでした。その後、鎌ヶ谷駅東口では区画整理による工事や、東武鉄道高架化の工事も始まりました。現在では整備され広々とした駅前広場です。西口も、今年度からくらしのみちゾーンにおける整備工事が始まりました。整備された道路ができるのが楽しみです。駅前商店街にも活気が戻ってくるといいですね。(T・T)  
皆さんのご家庭にも懐かしい風景が残つていましたら、是非ご投稿ください。